

séisme

# La Laigne : le « ras-le-bol » face au tourisme de catastrophe

Le village de La Laigne (17), rudement touché par le séisme de magnitude 5,8 du 16 juin, attire, malgré lui, les curieux. Reportage un mois et demi plus tard.

**A**vis : Ici, il n'y a rien à voir. Les placards sont vides, les murs sont fissurés, il ne reste que notre dignité. Sur les volets bleus d'une maison de la rue principale de La Laigne (Charente-Maritime), une affiche comme un cri du cœur. Le village de 450 habitants a été rudement touché par le séisme de magnitude 5,8 du 16 juin dernier.

## Des intrusions jusque dans les jardins

Simone, 78 ans, habite la commune voisine de Saint-Sauveur-d'Aunis. « Très touchée » par ce qu'ont vécu les habitants, elle est venue ce midi avec son mari « car on a vu aux infos que le restaurant avait rouvert. Venir



Les habitants restants à La Laigne en ont « ras le bol » des curieux. (Photo NR)

déjeuner ici, c'est un moyen de soutenir. Mais on ne voulait pas venir avant, faire les voyeurs... » Le sujet est sensible. Rue de l'École, une pancarte est plantée devant une maison au muret effondré, « à l'attention des touristes à curiosités malsaines », avec ce message : « Vous pouvez

faire l'acquisition d'une pierre, tarif en fonction de la taille de celle-ci. L'intégralité sera reversée au fonds de soutien des victimes. L'idéal serait de passer votre chemin. Nous ne sommes pas des bêtes de foire. » Une manière ironique de faire comprendre le « ras-le-bol » de Patrick et Nadine, qui ont pu demeurer dans leur habitation. « Le vendredi après-midi, séisme. Le samedi, il y avait déjà un tourisme macabre », remarque Patrick. « Des gens que nous ne connaissons pas se promenaient, nous demandaient dans quel état était notre maison... On n'avait pas besoin de ça, c'était déplacé », ajoute Nadine.

### Un dispositif de gendarmerie

Des voisins ont assisté à des intrusions sur les terrains. « On l'a vécu comme une agression. Un vrai ras-le-bol. Vous voulez venir voir notre malheur ? Il y a d'autres choses à faire plus utiles

pour nous soutenir. » Des comportements même « dangereux », à l'image d'un couple surpris à visiter l'intérieur de l'église rudement touchée. « Ça s'est calmé, mais on craint que ça ne revienne à partir du 15 août », souligne le couple.

Elvire Simon



À l'entrée et la sortie de La Laigne, les panneaux et bottes de paille limitent l'accès aux poids lourds. (Photo NR)



Le cimetière de La Laigne, touché par le séisme, a fait l'objet de curiosités macabres de la part de certaines personnes de passage. (Photo NR)

## ••• Le Resto Dé Fréro a rouvert

**I**l est 12 h 30, c'est l'heure du coup de feu au Resto Dé Fréro, juste à l'entrée de La Laigne. La salle est comble et bruyante, tranchant avec le calme du reste du village. Ce sont ses premiers jours de réouverture après la catastrophe qui a frappé, le 16 juin dernier, la petite commune de 450 habitants. « J'ai rouvert le lundi 31 juillet. On a voulu reprendre dès le lendemain du tremblement de terre, mais les routes ont été barrées, plus personne ne pouvait venir. » Un mois et demi de fermeture, qui a paru bien long à

Gaëtan De Feo, tenant depuis dix ans ce relais routier. Le bâtiment n'a « rien eu de grave » : quelques fissures dans le Placo, toujours visibles. S'il se réjouit de relever le rideau, tout n'est pas rose : les routiers, principale clientèle de Gaëtan De Feo, ne peuvent toujours pas traverser la commune, fermée aux poids lourds pour des raisons de sécurité.

« En arrivant de Niort, le restaurant est à l'entrée, ça va. Mais venant d'autres villes, c'est plus embêtant : les routiers doivent faire un détour par Mauzé pour revenir vers

La Laigne. Ça me prive de beaucoup de clientèle », soupire le patron, qui ne « comprend pas cette décision ». « J'ai près de 20.000 € de découvert, l'assurance a pris en charge 7.000 €. On m'a dit de me mettre en liquidation judiciaire », glisse Gaëtan De Feo. Après le Covid, l'inflation... « Il ne manque plus qu'une tornade ! »

Le Resto Dé Fréro est, pour l'heure, le seul commerce rouvert au village.

Ouvert du lundi au vendredi, de 9 h 30 à 15 h et de 18 h 30 à 22 h 30.



Les clients sont de retour au Resto Dé Fréro, à La Laigne. (Photo NR)